



**CDMX.** Los manifestantes no consiguieron hacer una cadena humana en Insurgentes.



FOTOS: MIGUEL MARTÍNEZ CORONA

### JUSTIFICACIÓN

- El Gobierno federal ha justificado la reforma electoral principalmente como una vía para abaratar las elecciones y reducir el gasto público asociado al sistema electoral y a los partidos, sin tocar la autonomía del INE y manteniendo la representación de minorías.

nero de la Línea 1 del Metrobús; durante la protesta, las consignas señalaron a la iniciativa como una "Ley Maduro", en referencia al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, recientemente capturado en un operativo militar estadounidense.

También se realizaron protestas programadas en 25 ciudades del país, como Mérida, Puebla, Monterrey y Chihuahua.

Actualmente la reforma electoral se encuentra en fase de negociación entre el partido en el poder, Morena, con sus aliados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido del Trabajo, debido a la propuesta de reducir o desaparecer los legisladores plurinominales de ambas cámaras, así como reducir las prerrogativas de los partidos.

El 3 de febrero pasado, la presidenta Claudia Sheinbaum reiteró que este mes enviará al Legislativo la propuesta de reforma.

"Lo que es seguro es que es en febrero, vamos a ponerlo así. En el mes de febrero se enviará al Congreso", dijo ese día durante su conferencia Mañanera.

/ MIGUEL MARTÍNEZ CORONA

# Con cadena humana, protestan vs. reforma

En la Ciudad de México, la cadena humana contra la reforma electoral convocada por el Grupo Resistencia Civil Activa y Pacífica (Recap) reunió a alrededor de 50 personas en la estación Buenavista del Metrobús y a otros tantos en la de Félix Cuevas.

Mientras que en otras estaciones se vio a pequeños grupos de

personas con pancartas, sin embargo, no consiguieron la afluencia esperada.

La organización civil pretendía congregar a miles de personas para llevar a cabo una protesta en contra de la reforma electoral por medio de una cadena humana que se extendería desde la Estación Buenavista hasta El Cami-